

DOSSIER:

La gran Familia Vicenciana

Presentación

por Julio Suescun Olcoz, C.M.

Director de "Vincentiana"

En los últimos años hablamos mucho de la Familia Vicenciana. Lo que se encierra bajo esta expresión no es muy preciso. ¿Cuáles son los límites de la Familia? ¿Quiénes pueden ser considerados como sus miembros? Parece claro, y cada vez con más evidencia, que el carisma de los Fundadores no está encerrado en la fidelidad de la Congregación de la Misión y de las Hijas de la Caridad. Las antiguas referencias a la "doble" familia vicenciana hoy no se mantienen en pie, porque la Familia no es doble sino múltiple.

En 1995, en el número 4/5 de VINCENTIANA, correspondiente a los meses de junio-octubre, el P. José M^a Román escribía un artículo titulado: « *La Familia Vicenciana, una renovación incesante* ». Comenzaba el artículo con las mismas preguntas con que yo he comenzado esta presentación. Los casi trece años que han pasado, a pesar de los abundantes estudios y encuentros para la reflexión y para la acción, no han logrado marcar unos límites precisos a esta realidad. Seguramente las obras de Dios no caben en los estrechos encasillados de nuestra mente y la renovación de la Familia Vicenciana sigue siendo incesante.

En el número citado de VINCENTIANA, todo él dedicado al Lai-cado Vicenciano, se hacía la presentación de las ramas que Román señalaba en su artículo como pertenecientes a la Familia Vicenciana en sentido estricto, es decir, *congregaciones o asociaciones que o bien deben su nacimiento a la iniciativa directa de propio San Vicente o cualquiera de sus sucesores o han declarado expresamente su voluntad de sentirse descendientes espirituales suyos* (Vincentiana 4/5, 1995).

El 3 de julio de 1995 tenía lugar en Roma un encuentro de los responsables de las cuatro ramas principales de la Familia Vicenciana. Fruto de aquel encuentro y para avanzar en la voluntad de mutuo conocimiento y unión, las cuatro ramas se comprometieron a escribir una breve presentación de sí mismas. Se editaron como un Suplemento a VINCENTIANA, en las tres lenguas en que ya se editaba la revista. De este suplemento quedaban excluidas tanto las Juventudes Marianas, como la Asociación de la Medalla Milagrosa, que no estuvieron presentes en el encuentro de Roma.

En la Asamblea General de 1998, convocada bajo el lema « *Con la Familia Vicenciana, afrontamos los desafíos de la Misión en el umbral del nuevo Milenio* », la Congregación de la Misión, a tono con las llamadas de la Iglesia, sintió la necesidad de expresar su voluntad de comunión para la vivencia del Carisma y realización de la Misión, con toda la gran Familia Vicenciana. *Nuestra Asamblea General*, escribía el Superior General, P. Maloney, en la introducción al Documento Final de la Asamblea, *reunió a muchos representantes de nuestra gran Familia Vicenciana con vistas a renovar y concretizar nuestro compromiso de seguir a Cristo como el Evangelizador y Siervo de los Pobres*.

En la nota 2 del Documento Final de esta Asamblea General de 1998, se dice: « La expresión Familia Vicenciana, que aparecerá reiteradamente en este documento, no debe ser entendida en sentido jurídico-canónico, sino como un *término pastoral*. Con la expresión Familia Vicenciana pretendemos referirnos al conjunto de congregaciones, organismos, movimientos, asociaciones, grupos y personas que, de forma directa o indirecta, prolongan en el tiempo el carisma vicenciano, fundados directamente por San Vicente de Paúl o que encuentran en él la fuente de su inspiración y dedicación al servicio de los pobres. La Congregación de la Misión se considera así parte de esta Familia ». El concepto, pues, de Familia Vicenciana se amplía.

Respondiendo a esta voluntad de ampliación, VINCENTIANA, que ya en el número 4 de 2006 contenía, según afirmaba el Superior General, P. G. Gregory Gay, *una información actualizada de varias de las ramas de la Familia Vicenciana..., para valorar la peculiaridad de cada una de ellas, fomentar la unión entre la Familia Vicenciana y elaborar proyectos comunes a favor de los pobres*, ha querido presentar algunas de estas otras congregaciones que bien pudiéramos incluir en esta « **Gran Familia Vicenciana** ».